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VERBALE DEL CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA  

 

 

Il giorno Lunedì 27 novembre 2023 ore 15.30 si tiene il Consiglio di Corso di Studio in CDS 

Pianificazione e Progettazione per la Sostenibilità Urbana e Territoriale con lettera Prot. n. 31/2023 del 

20.11.23 in forma mista, in presenza e a distanza per discutere e deliberare sul seguente ODG: 

 

1. Comunicazioni; 

2 - Illustrazione Scheda Monitoraggio Annuale (SMA);  

3 - Illustrazione attività di comunicazione e promozione CDL;  

4 - Approvazione programmazio 

ne didattica 23/24 II sem; 

5 - Approvazione dei verbali del ccdl e comitato della didattica precedenti; 

6 - Nomina dei delegati del corso di laurea; 

7 - Nomina del Comitato della Didattica; 

8 - Pratiche studenti; 

9 - Varie ed eventuali. 

 

 Presente Assente Assente 

giustificato 

Professori Ordinari 

Bellandi Marco   X  

Castelli Fabio X da remoto   

Chirici Gherardo  X  

Ferrini Francesco   X 

Poli Daniela X   

    

Professori Associati 

Alberti Francesco   X 

Balocco Carla X da remoto   

Bellanca Niccolò X da remoto   

Caporali Enrica X da remoto   

Fagarazzi Claudio X da remoto   

Fanfani David X   

Giovannoni Giulio   X  

Gisotti Maria Rita X da remoto   

Lombardi Ginevra Virginia X da remoto   

Perrone Camilla   X  

Rinaldi Massimo   X 

    

Ricercatori    

Arrighi Chiara X da remoto   

Pisano Carlo X da remoto   

Forzieri Giovanni X da remoto   

Giannetti Francesca X    

    

Rappresentanti degli studenti 
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Docenti a contratto 

Cecchini Maria Rita  X  

Sergiacomi Carlotta  X  

 

Constatata la presenza del numero legale, la seduta si apre alle ore 15.30. 

 

Viene nominato segretario il prof. Carlo Pisano 

 

1. Comunicazioni; 

Le Comunicazioni vengono effettuate dalla Prof.ssa Daniela Poli, Presidente del Corso di Laurea 

Magistrale Pianificazione e Progettazione per la Sostenibilità Urbana e Territoriale 

 

1. Il Consiglio si apre con un breve cenno all’evento alluvionale che ha interessato la città di Prato 

il 10 novembre. Data l’urgenza e l’importanza del tema viene lanciato un invito ad affrontare tale 

tematica nei due Corsi di Laurea.  

2. Nomina della Rettrice di una nuova delegata al PIN di Prato. La nuova delegata è stata 

individuata nella Prof.ssa Barbara Valtancoli (ordinaria di Chimica). Si auspica che tale nomina 

possa consentire l’Istituzione di una commissione per un coordinamento tra i diversi Presidenti 

dei Corsi di Laurea che hanno sede al PIN. 

3. La questione della mensa studentesca. L’ateneo ha deciso di sopperire all’assenza di una mensa 

universitaria nella sede di Prato attraverso una soluzione “food locker”, mediante la quale i 

ragazzi possono ordinare i loro pasti tramite apposita App e quindi scaldarli in alcuni forni a 

microonde installati a tale scopo, che si trova in una stanza lontana dagli armadietti del cibo. La 

Presidente esprime una certa perplessità sulla scelta, relativa al fatto che la mensa dovrebbe 

essere un luogo di scambio e di incontro per gli studenti. Inoltre, la stanza del consumo pasti è un 

po’ angusta. Si propone quindi l’allestimento di alcuni spazi esterni con sedute e tavoli che 

consenta agli studenti di mangiare all’aperto quando la stagione lo consente. Si propone inoltre 

di coinvolgere nell’allestimento direttamente i ragazzi con l’aiuto del Laboratorio di 

Autocostruzione del DIDA. Il Consiglio da mandato alla Presidente di parlarne nella prossima 

riunione con i presidenti di CDS e con la direzione del PIN per sondare tale possibilità. 

4. La questione del trasporto pubblico per gli studenti. Il fatto che la sede dei due Corsi di laurea si 

trovi fuori dal territorio della Città Metropolitana di Firenze non consente agli studenti di 

usufruire delle agevolazioni sul trasporto pubblico (valide solo in suddetto territorio) che 

l’iscrizione all’Ateneo fiorentino riserva loro. Così i costi dei biglietti per il trasporto pubblico 

nel territorio extra-CM ricadono interamente sui ragazzi e sulle famiglie, senza nessuna 

agevolazione. Ciò pone un problema di legittimità dovuto al fatto che gli studenti si vedono 

sottrarre un benefit a cui loro contribuiscono con il pagamento delle tasse universitarie. Su 

proposta del prof. Alberti, delegato all’ “Organizzazione delle iniziative a favore della mobilità 

sostenibile (Mobility Manager)”, si propone quindi di avviare un tavolo di discussione con 

Regione Toscana (Azienda per il Diritto allo Studio) e altri soggetti titolari dei trasporti pubblici 

volto a risolvere tale problematica. Nel frattempo sarebbe utile che l’Ateneo togliesse la quota di 

“contributo obbligatorio per i traporti” dalla tassa d'iscrizione per gli studenti che sono iscritti ai 

corsi che si svolgono al PIN di Prato. Il Consiglio da mandato alla Presidente di parlare con gli 

altri Presidenti di CDS con Sede al PIN. 

5. La questione della scadenza del contratto da tecnologo dedicato all’assistenza dei 2 Corsi di 

Laurea (figura attualmente ricoperta da Tommaso Borghini). Tale questione viene ritenuta 

altamente problematica, poiché l’assenza di tale figura comporterebbe enormi disagi agli studenti 

e al corpo docente, dequalificando ulteriormente il sistema dei servizi della sede di Prato, già 

così fragile. Di conseguenza viene proposto di trasformare il Laboratorio di Piani e Progetti 
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(laboratorio di ricerca interno ai corsi di laurea e incardinato nella rete dei DIDA Lab), in un 

laboratorio LASER che oltre a fare ricerca possa fornire dei servizi, non solo all’interno, ma 

anche all’esterno dell’Università. Il consiglio incarica il Prof. Claudio Saragosa di presentare tale 

proposta al prossimo Consiglio di Dipartimento DIDA.  

6. Il professor Fanfani ha richiesto e ottenuto informazioni sulla possibilità di avere un comitato di 

indirizzo a livello di corso di laurea, poiché il comitato di indirizzo della Scuola non appare 

esaustivo delle prospettive del Corso di Prato. L’opportunità di avere un comitato di indirizzo ad 

hoc potrebbe essere un grande valore aggiunto. La Presidente propone l'ipotesi di lavorare sulla 

definizione di una lista di soggetti che possono comporre suddetto comitato indirizzo del corso di 

laurea e chiede a tutti i colleghi di inviare le loro proposte di soggetti e nominativi da inserire in 

suddetto elenco.  

7. Le iscrizioni degli studenti stranieri al Corso di Laurea Magistrale in inglese. Il Corso di Laurea 

Magistrale in inglese rappresenta un fiore all’occhiello dei Corsi in Pianificazione, che porta 

ogni anno molti studenti. Tuttavia, gli stessi incontrano non poche difficoltà al momento 

dell’iscrizione per cause non interne all’Università, ma legate al rilascio dei permessi e dei visti 

da parte delle autorità a ciò preposte. Ciò fa sì che gli studenti arrivino in Italia a corsi già 

iniziati, dopo molte ansie e disagi. Si palesa quindi la necessità di sottoporre all’Ateneo la 

richiesta di anticipare la data di apertura delle iscrizioni di almeno tre mesi rispetto a quella 

attuale (luglio), per consentire agli studenti di avere tutti i permessi per arrivare in Italia in tempi 

utili all’inizio dei corsi. Viene dato mandato al prof. David Fanfani in accordo col il prof. 

Riccardo Renzi (referente di ICAD della Scuola di Architettura), in quanto referenti dei 

curriculum in inglese, di stilare una comunicazione su questo da sottoporre al Consiglio della 

Scuola di Architettura. 

8. Sempre riguardo agli studenti stranieri in particolare si suggerisce di sottoporre all’Ateneo il 

problema dell’assenza di una Casa dello studente nella sede di Prato e quindi delle difficoltà 

legate all’alloggio che gli studenti dei corsi di Prato incontrano. In relazione agli studenti 

stranieri si domanda infine di capire se possano essere stanziati dei fondi per consentire ai 

docenti di organizzare uscite didattiche, sopralluoghi di studio ai quali, non essendo automuniti, 

sono costretti a rinunciare. Anche su questo punto si chiede ai referenti del curriculum in inglese 

di fare una comunicazione da sottoporre al Consiglio della Scuola di Architettura. 

9. La Presidente riporta la richiesta rivolta al corpo docente prevenuta dagli studenti dei corsi 

magistrali di fare molta attenzione agli eventuali recuperi delle ore di didattica in orari diversi da 

quelli del calendario, per evitare che alcuni studenti non possano seguire, per sovrapposizione 

con gli altri corsi. 

10. È stato installato il fontanello dell’acqua 

11. È stata estesa l’area condizionata al blocco a dell’edificio (aule 215-218) 

12. È stata liberata da altre funzioni e allestita per la didattica l’aula 206 che è adesso utilizzabile.  

13. Il Comune di Prato ha inaugurato il Prisma lab. Al pianoterreno dell’edificio c’è uno spazio 

grande che potrebbe essere utilizzato per i laboratori o per altre attività dei Corsi di Laurea. A 

tale fine si fa presente che è sufficiente prenotare lo spazio mandando una mail.  

14. Sono pervenuti ai Corsi di Laurea 1000 euro come fondi straordinari per cancelleria. Con gli 

stessi sono stati realizzati gadget personalizzati dei Corsi di laurea (penne, album, ecc).  

15. Il Comune di Prato ha messo a disposizione tre borse di studio per il Master Città di Genere che 

anche quest’anno si svolgerà anche  Prato, come la prima edizione, che ha avuto molti 

apprezzamenti e riconoscimenti.  

16. Convegno annuale, quest’anno organizzato dalla prof.ssa Perrone tratterà di intelligenza 

artificiale e rapporto sulle pratiche di territorio. Il convegno si terrà il 24 gennaio ’24. 

17. Si dà notizia dell’incontro che si terrà giovedì 14 dicembre ore 11:30 al PIN su Israele e 

Palestina con alcuni ragazzi originari di quei luoghi e il Prof. Borsacchi che ha lavorato molto su 
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quei territori. L’incontro è finalizzato a riflettere collettivamente sull’attuale situazione di quei 

territori. 

18. Si dà notizia di possibili workshop didattici a Peretola e a Peccioli derivanti da contatti con la 

popolazione locale 

 

2. Illustrazione Scheda Monitoraggio Annuale (SMA) 

La Prof.ssa Daniela Poli, Presidente del Corso evidenzia che: 

- la criticità nel numero delle iscrizioni al Corso di laurea Magistrale in italiano è compensata dalla 

crescita del numero delle iscrizioni al Corso di laurea Magistrale in inglese. Occorre comunque 

aumentare l’attrattività del corso in Italiano, soprattutto rivolgendoci agli studenti che hanno 

fatto la triennale altrove; 

- la necessità di incrementare l’internazionalizzazione del Corso di Laurea Magistrale, che è molto 

bassa. 

3. Illustrazione Attività di Comunicazione 

Il Prof. Calo Pisano descrive le attività svolte dal Laboratorio di Comunicazione del DIDA per 

potenziare la comunicazione dei 2 Corsi di laurea in Pianificazione. Il feedback che riceve è: 

- Necessità di differenziare, pur in un’unica cornice grafica, il Corso Magistrale da quello Triennale; 

- Testare le proposte grafiche sugli attuali studenti dei Corsi di laurea; 

- Targhettizzare con più attenzione i destinatari della comunicazione e quindi i supporti divulgativi. 
 

4. Approvazione programmazione didattica 

La Presidente prof.ssa Daniela Poli illustra la programmazione didattica evidenziando che per il 

secondo semestre rimango a bando i corsi ICAR 21 del Curriculum in inglese “Regional energy 

planning” e il corso in italiano ICAR 20 di “Pianificazione energetica del territorio”. 

 

5. Approvazione dei verbali del ccdl del 22.2.2023 e CD 29/6/23 

La Presidente chiede l’approvazione dei verbali dell’ultimo consiglio e del comitato della didattica 

ultimo. Il consiglio approva all’unanimità. 

 

6. Nomine 
La Presidente comunica al Consiglio il nuovo organigramma delle cariche e deleghe del corso: 

 

• Daniela Poli - Organizzazione interna, rapporti con le istituzioni locali, 

Bilancio, programmazione didattica, rapporti con i dipartimenti 

• David Fanfani - referente curriculum in inglese, pratiche studenti,  

piani di studio, rapporti con gli studenti del doppio titolo  

• Carlo Pisano (vicepresidente) - Immagine e comunicazione  

• Maria Rita Gisotti - Delegata all’orientamento 

• Ginevra Virginia Lombardi - Marketing territoriale e rapporti con i 

partner istituzionali  

• Francesca Giannetti - Logistica e nuove tecnologie per il territorio 

• Camilla Perrone - Internazionalizzazione nella ricerca e pratiche 

Accreditamento internazionali   

• Elena Tarsi - Erasmus e mobilità studentesca 

• Francesco Alberti - Rapporti con la Monash University e le altre università straniere a Prato, 

mobilità 

 

• Commissione Paritetica CdS: 
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Francesca Giannetti 

  

• Gruppo di Riesame:  

Daniela Poli, David Fanfani, Ginevra Lombardi, Arturo Regoli, Tommaso Borghini, Giovanna 

Granieri 

 

Il Consiglio unanime approva. 

 

Viene ricordata la necessità di far votare dal Consiglio della Scuola la nomina della nuova delegata 

all’orientamento.  

 

7. Nomina del comitato per la didattica 

La Presidente dopo una ampia consultazione comunica al Consiglio la nuova composizione del 

Comitato per la didattica 

 

Daniela Poli 

Carlo Pisano (vicepresidente) 

David Fanfani 

Maria Rita Gisotti 

Camilla Perrone 

Ginevra Virginia Lombardi 

Francesca Giannetti 

Elena Tarsi 

Francesco Alberti 

Rappresentanti studenti (nomine in corso)  

 

Il Consiglio unanime approva. 

 

8. Pratiche studenti 

Non ci sono pratiche studenti. 

 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere la Presidente dichiara esaurita la seduta.  

La riunione del Consiglio si conclude alle ore 17.40. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

                                                                   

                                   

La Presidente del Corso di laurea in PCTP 

Prof.ssa Daniela Poli 

 

Il Segretario verbalizzante 

Prof. Carlo Pisano 


